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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 

CAPACITARÁN A LOS PARTIDOS 
Este fue el resultado del convenio entre organizaciones sociales, IFE e IEQ 
Por Mariana Chávez 
  
Producto  de  un  convenio  entre  el  Instituto  Electoral  de  Querétaro  y  la  asociación  SOS  Discriminación,  los  partidos 
políticos serán capacitados para que no incurran en actos de discriminación y trabajen en el diseño de políticas públicas 
en la materia que al llegar a algún puesto en la administración pública trabajen en pro de la no discriminación. 
El presidente de SOS Discriminación, Manuel Edmundo Ramos indicó que al aprobar el IEQ la propuesta de capacitar a 
miembros de partidos políticos, en breve  firmarán un convenio de colaboración para diseñar e  impartir cursos en  la 
materia. (PA p. 10) 
 
 
DA IEQ CURSO A CONSEJEROS 
Resalta José Antonio Crespo su gran responsabilidad para éxito electoral 
Por Redacción 
  
Los  ciudadanos  que  se  desempeñan  como  Consejeros  Electorales  en  los  distrito  y  municipios  tienen  una  alta 
responsabilidad para dar certeza a  la población sobre  los resultados de una elección, destacó el Doctor  José Antonio 
Crespo,  en el marco de  la  clausura del Curso de  Inducción a Consejeros Electorales y Secretarios Técnicos de  los 24 
Consejos Distritales y Municipales del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ). 
Durante su conferencia Magistral destacó que la figura de los consejeros ciudadanos abona a que la elección la organice 
gente “que no esté vinculada con partidos, y que su interés es que la elección salga bien”. (DQ p. 5) 
 
 
HAY QUE AVANZAR EN LA RENDICIÓN DE CUENTAS 
Por Noticias 
  
Al ponderar la valía de los Consejeros Electorales en los distritos y municipios de Querétaro, el doctor y sociólogo en 
política José Antonio Crespo Mendoza aseguró que ellos tienen la alta responsabilidad de darle certeza a la gente sobre 
los resultados de una elección. 
Crespo Mendoza, uno de los que investigó algunos de los misterios de la elección presidencial de hace seis años, vino a 
Querétaro invitado por el IEQ para disertar sobre “El papel de los Consejeros Ciudadanos”; y lo hizo ante los Consejeros 
Electorales Distritales y Municipales. (Noticias, suplemento ¿Quién sigue? p.4) 
 
 
EXIGEN INDAGAR RECURSOS DEL PAN 
Por Francisco Hernández 
  
“Tenemos que muchas bardas que eran institucionales de Alcalde en tu Calle o institucionales del Presidencia Municipal 
se están convirtiendo en bardas de candidatos. Nos extrañaría que se estuvieran utilizando recursos públicos en esos 
ejercicios” Braulio Guerra Urbiola, Dirigente estatal del PRI. 
El Dirigente Estatal del PRI, Braulio Guerra Urbiola, exigió que el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) investigue los 
recursos que ha utilizado Acción Nacional para la colocación de propaganda en sus procesos internos.  
Espectaculares, calcomanías y bardas pintadas son algunos de los gastos que el tricolor solicitará que se auditen para 
comprobar los topes de precampaña en la capital donde el máximo a utilizar será de 800 mil pesos. (AM p. 2) 
 
 
 
 



  
MARTES 3 DE ABRIL DE 2012 

 

2 
 

EL PAN HA HECHO DERROCHE DE ROSTROS: BRAULIO GUERRA 
Pide que el IEQ investigue el gasto de la campaña interna del PAN. 
Por Maritza Navarro 
  
“Derroche de rostro” es lo que han hecho los precandidatos del PAN a la presidencia municipal de Querétaro, consideró 
el presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Braulio Guerra Urbiola. 
Lo anterior por el periodo de precampaña y en donde ha gastado el recurso destinado para ello, es por eso que hizo un 
llamado al IEQ para que cuide la erogación monetaria de Armando Rivera Castillejos y Guillermo Tamborrel. (Noticias, 
suplemento ¿Quién sigue? p.1) 
 
 
CANACINTRA PIDE CONFIAR EN EL IFE Y EN EL IEQ 
El organismo empresarial reiteró la confianza que hay en el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) y  en el Instituto 
Federal Electoral (IFE) para que se realicen las próximas elecciones de manera transparente y con apego a la ley.  
Asimismo, se busca que en este proceso electoral se vea una alta participación de la ciudadanía para superar el nivel de 
60% que se registró durante las elecciones del 2006. (El Economista, web) 
 
 
RESALTAN LABOR DE CONSEJEROS CIUDADANOS 
Redacción 
 
Los  ciudadanos  que  se  desempañan  como  Consejeros  Electorales  en  los  Distritos  y  Municipios  tienen  una  alta 
responsabilidad para dar certeza a la población sobre los resultados de una elección, destaco el Dr. José Antonio Crespo 
en el marco de la clausura del Curso de Inducción a Consejeros Electorales y Secretarios Técnicos de los 24 consejos 
distritales y municipales del Instituto Electoral de Querétaro.  (C. p.9) 
  
 
PREPARA IFE E IEQ CONSULTA INFANTIL 
Por Liliana Gutiérrez 
  
Con el objetivo de fortalecer la democracia queretana, niños y jóvenes ejercerán su derecho a opinar sobre temas como 
derechos humanos, educación e inseguridad.  
El Instituto Federal Electoral (IFE) y el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) pondrán en marcha la Consulta Infantil y 
Juvenil  2012  y  el  Telegrama  Ciudadano,  en  el  Marco  de  la  Estrategia  Estatal  de  Promoción  de  la  Participación 
Ciudadana. (AM p. 8) 
 
 
 

INFORMACIÓN DE IMPACTO ELECTORAL 
 

ARRANCA 'CAMPAÑA NEGRA' EN PAN 
Por: Redacción 
 
Todavía no empiezan las campañas políticas locales y ya iniciaron las ‘campañas negras’ dentro del Partido Acción 
Nacional (PAN). 
Y es que han comenzado a circular una serie de tiras cómicas, tituladas ‘Las aventuras de Armando Capulina’, haciendo 
alusión al precandidato a Alcalde por Querétaro, Armando Rivera, en la cual se satiriza la figura del aspirante 
blanquiazul. Además, en ellas, se muestra al personaje ‘Armando Capulina’ haciendo tratos ‘en lo oscurito’ para cambiar 
usos de suelo a fraccionadores. 
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Ante la circulación de dichas caricaturas, el otro aspirante ‐por la misma candidatura panista‐, Guillermo Tamborrel, se 
defendió enviándole un correo electrónico al propio Rivera en el que se deslinda del hecho. (AM p.1) 

 
 

RECIBEN DOS DENUNCIAS LA SALA ELECTORAL 
No se sabe si se admitirán las dos denuncias. 
Llama la Magistrada a los partidos a la civilidad. 
Por Manuel Paredón 
  
La Sala Electoral del Tribunal  Superior de  Justicia, que  llama  respetuosamente a partidos políticos y  candidatos a  la 
civilidad y ajustarse a la legalidad, recibió las dos primeras denuncias de institutos políticos por asuntos inherentes al 
proceso electoral. (Noticias, suplemento ¿Quién sigue? p.3) 
 
 
REVISAN INICIATIVAS SOBRE RESPONSABILIDAD DE SERVIDORES PÚBLICOS 
Por Noticias 
  
Después de analizar el fondo de la propuesta legislativa, la Comisión de Gobernación, Administración Pública y Asuntos 
Electorales  del  Poder  Legislativo  le  ha  turnado  a  la  de  Puntos  Constitucionales  una  iniciativa  de  reforma  a  la 
Constitución Política local para crear el Tribunal de Responsabilidades Administrativas de los Servidores Públicos.   
De este modo se estaría adecuando el marco jurídico correspondiente a la responsabilidad de los servidores públicos 
que origina en última instancia la procedencia del juicio político, en el ámbito local, mismo que está conformado por la 
Constitución  local y por  la Ley de Responsabilidades de  los Servidores Públicos,  con  la  finalidad de derogar el  juicio 
político en el estado de Querétaro. (Noticias, p.3) 
 
 
ESPERA IFE PARTICIPACIÓN CIUDADANA 
Por Yoheme Pomares 
 
Una expectativa del 70% de la participación de los ciudadanos en las urnas para la próxima jornada electoral, en la que 
se elegirán cargos a nivel federal y local, tiene la presidenta del Consejo del Instituto Federal Electoral (IFE), Ana Lilia 
Pérez Mendoza. 
“Yo creo que se puede alcanzar, lo que necesitamos hacer es convencer a los ciudadanos de que vayan”. (C. p.9) 
 
 
APOYAR CANDIDATOS CON VOCACIÓN DE SERVICIO 
La alcaldesa capitalina invitó a los ciudadanos y agrupaciones. 
Por Verónica Piñón 
  
La  alcaldesa  capitalina,  Carmen  Zúñiga  Hernández,  invitó  a  los  ciudadanos  y  agrupaciones  sociales  a  apoyar  a  los 
candidatos o candidatas con vocación de servicio. 
En  el  marco  del  proceso  electoral,  la  presidenta  municipal  de  Querétaro  lanzó  una  invitación  a  los  ciudadanos  a 
participar  “con  entusiasmo  y  responsabilidad”  para  apoyar  a  los  candidatos  y  candidatas  que  tengan  capacidad  de 
ejercer el cargo con vocación y profesionalismo. (Noticias, suplemento ¿Quién sigue? p.2)  
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LLAMA ALCALDESA HACER UN VOTO RESPONSABLE 
Por Linda Sepúlveda 
  
La Alcaldesa Capitalina, María del Carmen Zúñiga Hernández, exhortó al millón 242 mil votantes del Estado para que 
ejerzan su sufragio con responsabilidad. 
“A  todos  los  electorales  y  agrupaciones  sociales  les  hacemos  una  atenta  invitación  a  participar  con  entusiasmo  y 
responsabilidad para apoyar a los candidatos y candidatas que tengan la capacidad para ejercer el cargo con vocación 
de servicio y con profesionalismo”. (AM p. 6) 
 
 
ESPERA PRI RESOLUCIÓN DEL TRIBUNAL 
Por Francisco Hernández 
  
El Partido Revolucionario Institucional (PRI) espera una resolución de los Tribunales locales sobre las cuotas de género 
en la Ley Electoral de Querétaro, para definir sus cartas a diputados y regidores. 
El dirigente estatal, Braulio Guerra Urbiola señaló que tras lo sucedido con los registros federales, donde los tricolores 
debieron renovar a 54 de sus candidatos para cumplir con la cuota de género, se buscará no tener controversias a nivel 
local, por lo que si las autoridades así lo indican,  el partido acatará. (AM p. 2) 
  
  
IMPUGNARÍAN CANDIDATURAS DE PANISTAS 
Greco Rosas Méndez, Presidente de la Comisión Estatal de Elecciones, informó que hasta el próximo jueves se 
dará a conocer la lista de los precandidatos a diputados federales 
Por Diego Armando Rivera 
  
El Presidente de la Comisión Estatal de Elecciones, Greco Rosas Méndez aseguró que todavía –hasta el próximo jueves‐ 
se puede impugnar la lista de precandidatos a diputados federales del Partido Acción Nacional (PAN) la cual se depuró 
el domingo. 
El PAN informó que, como resultado de la primera ronda de votaciones en el municipio de Querétaro, para quedarse 
con seis precandidatos y contener en la lista de diputados plurinominales resultaron triunfadores Gerardo Adolfo Pérez 
Retana, Talía Tatiana Gutiérrez Fortanel, Óscar Pozos Pérez,  José Manuel Farca Sultán, Yolanda Lorencé Rodríguez y 
Teresa Micaela González Guadarrama. 
El también representante del PAN ante el  Instituto Electoral de Querétaro, Greco Rosas, aseguró que ésta no era una 
lista definitiva, ya que habría que esperar hasta el  jueves a  las doce de  la noche para ver si alguno de  los  implicados 
presenta alguna impugnación. (AM p. 4) 
 
 
LLAMA COPARMEX AL VOTO 
Por Yoheme Pomares 
 
El  presidente  en Querétaro  de  la  Confederación Patronal  de  la República Mexicana  (Coparmex),  Luis Alfonso García 
Alcocer, dejo en claro que es importante que la gente vote por el convencimiento propio de las propuestas, sustentadas 
por un candidato en específico, y no solamente por pertenecer a algún partido político.  (C. p.10) 
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CUARTO DE GUERRA 
Por Julio de la Cruz 
  
RATONEAN. Vaya fiasco de las dirigencias de PRI y PAN: o no conocen la ley electoral o de plano "les vale" y pretendían 
dejarla más violada que la Constitución en eso de la cuota de género. Para colmo, privaron a sus candidatas de lo básico 
en una campaña: la planeación. Esa que en México nomás no se da mucho: aquí lo único organizado... es el crimen. (DQ 
p. 1) 
 

 

NOTAS DE OCHO COLUMNAS, PERIÓDICOS LOCALES 
 

 
DQ: PANCHO URGE A SACAR REFORMAS 
Las reformas energética, hacendaria, laboral y educativa serán impulsadas en el Senado de la República por Francisco 
Domínguez Servién quien a su vez exhortó a otros candidatos a ocupar una curul en el Senado y en el Congreso de la 
Unión para que ‐como él ‐ desde ahora asuman su compromiso con los queretanos, para que en su momento también 
impulsen y aprueben dichas reformas, las cuales calificó como trascendentales para la vida social y económica de 
México. (Más información página 12‐A) 
  
 
N: CRECE ANGUSTIA POR EL DERRAME EN DUCTOS  
A 14 días del derrame de combustóleo en los lindes de Pedro Escobedo y San Juan del Río, la situación de los 
campesinos damnificados es de angustia porque hasta la fecha, aseguran, nadie se ha acercado a ellos para conocer sus 
pérdidas. 
 
 
C: MÁS PARA COMBATIR INSEGURIDAD: PEÑA 
El candidato de la alianza Compromiso por México, Enrique Peña Nieto, prometió que de llegar a la Presidencia de la 
República incrementará el presupuesto para el combate a la inseguridad de 1.5 a cinco por ciento. Al recibir la Agenda 
México 12.18 en materia de seguridad, que elaboraron alrededor de 25 organizaciones, como la que encabeza Alejandro 
Martí, México SOS, destacó que no se puede gobernar sin escuchar a la sociedad por lo que dijo que además de recibir 
estas propuestas, las incorporará en su proyecto de gobierno.  
  
 
PA: SE REGISTRA LOYOLA 
Sólo precandidato de unidad registró este lunes el Partido Revolucionario para competir por las 18 presidencias 
municipales, incluido Roberto Loyola Vera, en Querétaro capital, y Fabián Pineda Morales, en San Juan del Río. Del 
mismo modo, fueron aceptadas dos mujeres: Dalia Garrido, para Corregidora, y Graciela Suárez, en Escobedo.  
 
 
AM: VA PRI CON TODO 
El PRI va con todo. Ayer se registraron precandidatos de unidad en los 18 comités municipales en el Estado, aseguró el 
Dirigente del Partido Revolucionario Institucional, Braulio Guerra Urbiola. 
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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
 
FABIÁN ES EL RIVAL MÁS DÉBIL: PANCHO 
Por Rafael Zamora y Luis Garduño 
  
En  su  visita  a  San  Juan  del  Río,  para  estar  acompañando  a  Bibiana  Rodríguez  Montes  en  su  rueda  de  prensa,  el 
candidato  al  Senado  de  la  República,  Francisco  Domínguez  Servién,  puntualizó  que  a  partir  de  la  siguiente  semana 
estará en el municipio de San Juan del Río, realizando proselitismo, para su candidatura, y que estaría en el mercado 
reforma recorriendo este  lugar y escuchando a cada uno de  los ciudadanos, al  igual que exponiéndole su plataforma 
política. (Noticias, suplemento ¿Quién sigue? p.5)  
  
  
JORNADA COMUNITARIA DE CABRERA 
Por Luis Garduño López 
  
Este fin de semana se vivió una gira electoral intensa, en la que el precandidato del PAN a la presidencia municipal de 
San Juan del Río, Roberto Cabrera Valencia, no sólo llevó a cabo una jornada comunitaria sino también realizó visitas 
domiciliarias en cinco comunidades de esta localidad. (Noticias, suplemento ¿Quién sigue? p.5) 
 
 
SIN TEMOR A PERDER LA CANDIDATURA 
Por Alan Contreras 
 
En conferencia de prensa y acompañada por la fórmula del PAN al senado por Querétaro, Francisco Domínguez Servíen 
y Sonia Rocha,  la candidata a  la diputación federal por el  II Distrito, Bibiana Rodríguez Montes, aseguró que no tiene 
miedo a que se pueda caer  su candidatura, ya que el partido está cumpliendo con  la  legalidad, por  lo que si bien su 
compañero de partido José González ha  interpuesto un recuso de  inconformidad, es preciso que se respete  la  ley. (C. 
p.12) 
 
 
ACHICAN LISTA DEL PAN 
  
Debido a que en las internas del Partido Acción Nacional (PAN) se excedió el número de registros de aspirantes a las 
diputaciones por el principio de representación proporcional en el municipio de Querétaro, el pasado fin de semana, el 
blanquiazul instaló urnas para reducir, en una primera vuelta, el listado de los ocho panistas registrados para dejarlo en 
seis. (PA p. 1, 8) 
  
  
ANALIZAR EL VOTO ES LA MEJOR DECISIÓN 
Por Primavera Díaz 
  
La Presidenta municipal de Querétaro, María del Carmen Zúñiga, exhortó en rueda de prensa a que se busque el interés 
de la colectividad, al señalar que “es muy notorio cuando alguien va por intereses personales”. Dijo, los jóvenes pueden 
ser clave en estas elecciones, llamándolos a participar de manera libre y responsable. (PA p. 8) 
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NO FRACTURA AL PAN IMPUGNACIÓN 
Cuanalo Santos dijo que el procedimiento  iniciado por Armando Rivera es un ejemplo de  la democracia que 
vive el organismo  
Por Candhy Escalante 
  
El  coordinador de  la  bancada panista  en  el  Congreso  local,  Gerardo Cuanalo  Santos,  aseguró que  la  impugnación  en 
contra de Guillermo Tamborrel, misma que interpusiera su contrincante Armando Rivera, no daña de ninguna manera 
el proceso interno del partido, por el contrario refuerza la democracia. (PA p. 8) 
 
 
PRI 
 
 
VA PRI CON TODO 
Por: Francisco Hernández 
Se registraron ayer los precandidatos del Tricolor; el 18 de abril habrá asambleas, con el objetivo de entregarles y 
ratificar sus respectivas candidaturas. 
El PRI va con todo. Ayer se registraron precandidatos de unidad en los 18 comités municipales en el Estado, aseguró el 
Dirigente del Partido Revolucionario Institucional Braulio Guerra Urbiola. 
Llegó la fecha de los registros partidistas y, con ello, prácticamente se despejaron las dudas en Municipios que habían 
provocado polémica entre los aspirantes, como Corregidora, donde irá Dalia Garrido; El Marqués, donde se registró 
Juan Martínez, y en San Juan del Río, Fabián Pineda. (AM p.1) 
 
 
PRI DEFINE CANDIDATOS  
Por Alan Contreras 
 
Al realizar su registro como precandidato del Partido Revolucionario institucional (PRI) por la alcaldía de San Juan del 
Río Fabián Pineda Morales aseguró que  la unidad del  tricolor  le permitirá volver a ganar  la presidencia municipal y 
abonar para el triunfo de Enrique Peña Nieto por la presidencia de la república.   (C. p.11) 
 
 
EN EL PRI HAY CANDIDATOS EN LOS 18 MUNICIPIOS 
Por Maritza Navarro 
  
Este  lunes se registraron los 18 precandidatos (únicos) a  las alcaldías de Querétaro por el PRI; su presidente Braulio 
Guerra Urbiola dio a conocer la lista de todos los precandidatos, quienes se eligieron por consenso de entre más de 100 
aspirantes. 
Huimilpan.‐ Antonio Aguilar Landaverde 
Pedro Escobedo.‐ Graciela Suárez  
Corregidora.‐ Dalia Garrido Rubio 
Querétaro.‐ Roberto Loyola Vera 
El Marqués.‐ Juan Martínez Gutiérrez 
San Juan del Río.‐ Fabián Pineda Morales 
Tequisquiapan.‐ Antonio Macías Trejo 
Cadereyta de Montes.‐ Rodrigo Mejía Hernández 
Peñamiller.‐ Aldo García Rosales 
Tolimán.‐ Víctor Reséndiz Velázquez 
Jalpan de Serra.‐ Saúl Trejo Altamirano 
Arroyo Seco.‐ Elfego Torres Balderas 
Landa de Matamoros.‐ Domingo Mar Bocanegra  
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Pinal de Amoles.‐ César Árcega Pérez 
(Noticias, suplemento ¿Quién sigue? p.1)  
  
  
VA PRI CON 18 "DE UNIDAD" 
Por Felipe Olguín 
  
Querétaro, Querétaro.‐ Este martes 2 de abril, el Partido Revolucionario Institucional llevó a cabo el registro de sus 18 
candidatos a las presidencias municipales en el Estado, los cuales se efectuaron en diversos horarios en los diferentes 
comités municipales en cada demarcación. 
  
Luego de un proceso en que los aspirantes a los cargos fueron sometidos a diversas encuestas que realizaron empresas 
externas,  finalmente  se  dio  a  conocer  la  lista  de  seleccionados  que  ayer mismo  obtuvieron  su  registro,  a  los  que  se 
sumaron todos los prístas para enfrentar la contienda. (DQ p. 1) 
 
 
LAS MUJERES, EJEMPLO DE CÓMO SUPERAR LOS PROBLEMAS: COCO GARCÍA QUIROZ 
Por Luis Garduño López 
  
“Las mujeres somos el ejemplo de cómo debemos vencer los problemas”, dijo la candidata del PRI a Diputada Federal, 
Como García Quiroz; luego de asegurar que su compromiso seguirá siendo con las mujeres a través de la promoción de 
iniciativas de ley que las beneficien y protejan. (Noticias, suplemento ¿Quién sigue? p.3) 
  
  
SE REGISTRA ROBERTO LOYOLA 
“Beneficios deben ser para todas las colonias, comunidades y barrios” 
Por José Luis Rodríguez Palomares 
  
“Quiero ser candidato para ganar el municipio de Querétaro para  los queretanos”, dijo Roberto Loyola Vera, minutos 
después de presentar su solicitud de registro como precandidato a la Presidencia Municipal en las oficinas del PRI de 
esta demarcación. 
  
Acompañado de  las  cabezas  de  todos  los  sectores  priistas  y  de  la  dirigencia  de  sui  partido,  señaló  que  “el  reto  que 
tenemos por delante es que los logros del gobierno se traduzcan en beneficios, para todas y cada una de las familia de 
los queretanos; que no haya una sola comunidad, una sola colonia, un solo barrio, una sola calle que no ponga en alto el 
nombre de Querétaro”. (DQ p.1, am p.1) 
 
 
MIENTRAS OTROS SE DIVIDEN NOSOTROS ENARBOLAMOS LOS PRINCIPIOS DE LA REVOLUCIÓN: ROBERTO 
Por Maritza Navarro 
  
Este miércoles  inicia precampaña Roberto Loyola Vera,  de  ser  aceptada  su  solicitud de  registro  como aspirante  a  la 
presidencia municipal de Querétaro, pasadas las 12 horas de este lunes acudió al Comité Directivo Municipal, donde lo 
acompañaron  más  de  200  personas,  así  como  militantes,  funcionarios  y  candidatos  federales  del  PRI.  (Noticias, 
suplemento ¿Quién sigue? p.4) 
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ROBERTO LOYOLA, YA ES CANDIDATO PRIÍSTA 
Por Alan Contreras 
 
El ex secretario de Gobierno del Estado, Roberto Loyola Vera, se registró como precandidato a la Presidencia Municipal 
de Querétaro, por el Partido Revolucionario Institucional (PRI) al entregar los documentos correspondientes al Comité 
Directivo Municipal, que lo avalaran como tal.  (C. p.3) 
 
 
POLÍTICA PROFESIONAL 
Por Verónica Piñón 
  
La precandidata única a la presidencia municipal de Corregidora por el PRI, Dalia Garrido Rubio, tiene cuatro mil 998 
amigos en su perfil de Facebook con quienes ha compartido mil 641 fotografías. (Noticias, suplemento ¿Quién sigue? 
p.6) 
  
  
SE REGISTRA DALIA GARRIDO 
Por Maritza Navarro 
  
Dalia Garrido Rubio acudió al Comité Directivo Municipal de Corregidora para registrar su precandidatura para presidir 
el Ayuntamiento. (Noticias, suplemento ¿Quién sigue? p.6)  
  
 
SE REGISTRA LOYOLA 
Es candidato único del PRi en la capital, pineda para SJR y Dalia en Corregidora 
Por Patricia Vázquez 
  
Sólo  precandidatos  de  unidad  registró  este  lunes  el  Partido  Revolucionario  para  competir  por  las  18  presidencias 
municipales,  incluido  Roberto  Loyola  Vera,  en  Querétaro  Capital,  y  Fabián  Pineda Morales  en  San  Juan  del  Río.  Del 
mismo modo, fueron aceptadas dos mujeres: Dalia Garrido, para Corregidora, y Graciela Suárez, en Escobedo. (PA p. 1) 
  
  
LLAMA RLV A UNIDAD DE PRIISTAS 
Por Patricia Vázquez 
  
“Es la unidad lo que fortalece al partido”, señaló Roberto Loyola Vera, luego de que se inscribiera como precandidato 
único a la presidencia municipal por la capital del estado. Aseguró que esta característica posiciona a los priistas en un 
escenario favorable de cara a la jornada electoral del 1 de julio. (PA p. 1) 
  
  
SE INSCRIBE LOYOLA A LA ALCALDÍA 
Se trató de un registro único, el 18 de abril se realizará la Convención de Delegados donde será ratificado 
Por Patricia Vázquez 
  
Ante  integrantes  de  diversas  estructuras  priistas  y  agrupaciones  de  comerciantes,  campesinos,  indígenas, 
representantes de colonos, mujeres, jóvenes y taxistas de la tercera edad, el exsecretario de Gobierno estatal, Roberto 
Loyola  Vera,  formalizó  su  registro  como  precandidato  a  la  presidencia  municipal  de  Querétaro  en  las  internas  del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI). 
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Fue en punto del mediodía cuando acompañado de su esposa e hijos, además del dirigente estatal del partido, Braulio 
Guerra Urbiola,  y Mauricio Ortiz  Proal,  así  como de  los  candidatos  a  cargos  federales  Enrique Burgos  García,  Isabel 
Aguilar y Juan José Ruiz; Loyola Vera entregó su expediente de documentación ante la Comisión de procesos internos 
del partido tricolor, constatando así su registro como precandidato. (PA p. 3) 
  
  
MILITANCIA FORTALECIDA 
Por Mariana Chávez 
  
El 50 por ciento más uno de un total de 850 delegados elegirán en Convención de Delegados del Partido Revolucionario 
Institucional  (PRI)  a Roberto Loyola Vera  como candidato a  la presidencia municipal de Querétaro por  ese  instituto 
político,  indicó  el  presidente  del  Comité  del  partido  en  el  municipio  capitalino,  Mauricio  Ortiz  Proal. 
Para el también regidor en el ayuntamiento de Querétaro, al ser Roberto Loyola Vera precandidato único a ese cargo de 
elección es un reflejo que al interior del PRI hay unidad entre sus militantes. (PA p. 3) 
  
  
CONSIGUE EL TRICOLOR ABANDERADOS DE UNIDAD 
Por Patricia Vázquez 
  
Luego de alrededor de un mes de mesas de diálogo y negociaciones,  finalmente el día de ayer el partido tricolor dio a 
conocer los nombres de los 18 priistas que derivaron de los acuerdos de unidad entre los más de 100 aspirantes que 
buscaban una candidatura para alguna  alcaldía en la entidad. 
El  listado  lo  dio  a  conocer  el  dirigente  estatal  del  PRI,  Braulio  guerra Urbiola,  pues  precisamente  fue  el  día  de  ayer 
cuando el partido abrió la etapa de registros para los precandidatos a las alcaldías de los 18 ayuntamientos en el estado, 
misma que inició en el transcurso de la mañana  y hasta las 17:00 horas. (PA p. 3) 
  
  
PIDEN FISCALICEN PRECAMPAÑA DE ARMANDO RIVERA 
Por Patricia Vázquez 
  
Luego del periodo de registros y declaración de procedencia, Braulio Guerra informó que el partido tricolor abrirá un 
espacio de aquí  al  18 de  abril  para que  los precandidatos puedan  tener  acercamiento  con  los militantes  a  través de 
diversas reuniones, pues aseguró que no habrá “derroche” de espectaculares o publicidad externa. (PA p. 3) 
  
  
HAY COHESIÓN POLÍTICA 
Por Patricia Vázquez 
  
En  el  proceso  electoral  de  este  año,  aseguró  el  precandidato  del  PRI  a  la  alcaldía  capitalino,  Roberto  Loyola,  “es  la 
unidad lo que fortalece al partido” y lo que dijo los coloca en un escenario favorable de cara a la jornada electoral del 1 
de julio. (PA p. 3) 
  
  
VIVE EL PRI SU MEJOR MOMENTO RECONOCE ENRIQUE BURGOS 
Por Patricia Vázquez 
  
“El  PRI  está  en  su  mejor  momento”,  expresó  el  ex  gobernador  y  aspirante  al  Senado,  Enrique  Burgos  García,  al 
reconocer  las candidaturas de unidad que  finalmente el partido pudo  lograr para  los cargos  locales, pues celebró  los 
acuerdos y el entendimiento que, comentó, hubo entre los aspirantes. 
(PA p. 3) 
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PRIMER ACTO DE PRECAMPAÑA DE RICARDO ASTUDILLO 
Por Redacción  
  
El candidato al II Distrito Federal, Ricardo Astudillo Suárez, sostuvo un encuentro con líderes sociales de Huimilpan, lo 
que representó su primer acto de campaña en este municipio. Al reunirse con habitantes de la delegación de Lagunillas, 
el candidato de la coalición PRI‐PVEM aseguró que su compromiso es trabajar hombro con hombre y mano a mano con 
todas  las mujeres  y  hombres  de  trabajo del  campo,  y  así  buscar mejores  oportunidades  para  los  habitantes  de  esta 
demarcación. (PA P. 4) 
  
  
BUSCA PINEDA MANTENER SJR 
Al Final del día, se lograron los acuerdos a favor del organismo político y su militancia 
Por Guillermo Contreras 
  
Fabián Pineda Morales se registró como candidato a la presidencia municipal por el ayuntamiento de San Juan del Río, 
ello después de que al interior del Partido Revolucionario Institucional (PRI) se consiguiera un acuerdo para lanzar al 
diputado como abanderado de unidad. (PA p. 4) 
  
  
NO A GUERRA SUCIA: COCO GARCÍA 
Por Candhy Escalante 
  
La senadora y candidatra priista a una diputación federal, Socorro García Quirzo, apoyó la propuesta de su contrincante 
panista Marcos Aguilar Vega, en referencia a  la solicitud de una campaña madura y sin guerra sucia, aunque recordó 
que es en el interior del PAN donde suceden este tipo de situaciones. (PA P. 4) 
  
  
COINCIDE CON LA ELIMINACIÓN DE PLURIS 
Por Alejandro Caballero Ramos 
  
El legislador federal por Querétaro, Alfredo Lugo Oñate, coincidió con el abanderado de su partido a la Presidencia de la 
República, Enrique Peña Nieto, quien ha señalado que de ganar las elecciones eliminará a 100 diputados plurinominales 
del Congreso de la Unión, pero Lugo Oñate fue más allá y pidió que no sólo se elimine a 100 sino que se elimine a los 
200 que existen por esta vía. (PA p. 4) 
 
 
CARICATURA  “MÚSCULO”  ROBERTO  LOYOLA  VERA,  PRECANDIDATO  A  LA  PRESIDENCIA  MUNICIPAL  DE 
QUERÉTARO POR EL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL 
Por Pepe Gómez (DQ p. 3) 
 
 
PRD 
 
SIN DEFINIR PRD A SUS CANDIDATOS 
Por Ulises Villar 
  
Ante las inscripciones de los candidatos del PRI y el PAN a la presidencia municipal de Querétaro, Carlos Sánchez Tapia, 
dirigente del PRD en el estado, aseveró que esta semana el partido del Sol Azteca también definirá a sus  precandidatos, 
ya que están muy avanzados los análisis de los aspirantes ciudadanos e internos. 



  
MARTES 3 DE ABRIL DE 2012 

 

12 
 

“Hay propuestas  muy interesantes y creemos que esta semana podrían estar concluidas las precandidaturas, 
esperamos que el miércoles todo el equipo del PRD ya tengamos a los precandidatos definidos”. (PA p. 10) 
 
 
CELIA EN SUSPENSO 
Por Noticias 
  
La Cámara  local de Diputados abordará en  la siguiente sesión de pleno  la  licencia para separarse de su cargo que ha 
solicitado  la magistrada  Celia Maya García  para  contender  por  una  posición de  elección  popular,  abanderada  por  el 
PRD, dijo el Diputado presidente, Hiram Rubio García al comentar, por otro lado, que esta LVI Legislatura ha sido más 
productiva que la anterior. (Noticias, suplemento ¿Quién sigue? p.4)   
 
 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
 
PIDE AGUILERA RESPETO PARA PRENSA 
Por Yoheme Pomares 
 
Exhortará el diputado local de Movimiento Ciudadano, a través del Congreso del Estado, José Luis Aguilera Rico, a los 
candidatos, militantes y autoridades en general, a respetar el trabajo que realizan los medios de comunicación, y evitar 
las agresiones contra periodistas. (C. p.2) 
 
 
“SE LAVA LAS MANOS” COORDINADOR DE MESA DIRECTIVA 
Por Yoheme Pomares 
 
Desconoce  el  diputado  local  de  Nueva  Alianza,  Antonio  Cabrera  Pérez,  las  negociaciones  que  se  dieron  para  que 
asumiera el cargo de presidente de la Junta de Concertación Política, y pidió a los inconformes con su nombramiento, 
que lo dejen trabajar. (C. p.6) 
 
 
DESCONOCE LA FORMA EN QUE FUE ELECTO 
Por Candhy Escalante 
  
Aunque fue desde la semana pasada cuando el diputado del Partido Nueva Alianza Antonio Cabrera fue electo como 
presidente de la Junta de Concertación Política, para ayer lunes, desconocía el proceso que lo llevó a representar dicho 
cargo. 
Así lo aseveró el legislador, quien dijo que fue el viernes de la semana pasada cuando se enteró oficialmente del 
nombramiento hecho sin que él hubiera estado presente. (PA p. 10) 
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
 

OPINIÓN: FUENTE DE EL MARQUÉS 
El año de Hidalgo 
Por Juan Antonio del Agua 
  
Ya  son  dos  las  camionetas  desaparecidas  en  la  administración  de  Corregidora.  Una  en  el  DIF  municipal,  la  famosa 
Equinox, y otra en las oficinas de la presidencia. Y nadie da información porque ya se fueron de vacaciones, incluido el 
alcalde CARMELO MENDIETA, quien está en la mira de la Entidad Superior de Fiscalización del Estado. Cuando el río 
suena, agua lleva. (PA p. 1) 
  
 
COLUMNA: PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
  
Ya están. 
Estos son los candidatos de unidad del PRI para las presidencias municipales. 
Querétaro, Roberto Loyola 
San Juan del Río, Fabián Pineda 
Corregidora, Dalia Garrido 
El Marqués, Juan Martínez 
Tequisquiapan, Antonio Macías 
Jalpan de Serra, Saúl Trejo 
Amealco, Rogelio Piña 
Pedro Escobedo, Graciela Suárez 
Ezequiel Montes, Jorge Luis Vega Ocampo 
Cadereyta, Rodrigo Mejía 
Colón, Alejandro Arteaga 
Huimilpan, Antonio Landaverde 
Peñamiller, Aldo García Rosales 
Pinal de Amoles, César Árcega Pérez 
Landa de Matamoros, Domingo Mar Bocanegra 
San Joaquín, Ezequiel  Casas 
Tolimán, Víctor Reséndiz 
Arroyo Seco, Élfego Torres Balderas 
Todos ellos se registraron este lunes ante el comité directivo estatal, sin mayores sorpresas. Sus nombres estuvieron en 
el escrutinio durante meses. 
Como  el  de  Fabián  Pineda,  anticipado  como  candidato  por  PLAZA  DE  ARMAS  desde  el  10  de marzo,  a  pesar  de  la 
cerrada  pelea  que  mantuvo  con  Gerardo  Sánchez,  que  hoy  se  inscribe  al  noveno  distrito  local  y  seguramente  será 
diputado. 
En el caso de Querétaro, se registró Roberto Loyola Vera, el exsecretario de Gobierno, quien va por la hazaña: recuperar 
la capital para el PRI, tras 15 años de PAN. 
Hoy se registrarán  los aspirantes a diputados  locales,  también de unidad. Y todos serán electos el próximo día 18 en 
convenciones de delegados. 
Como dice el Meme Garza: lo bonito de la democracia es la cargada. 
Sabio. 
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OÍDO EN EL 1810 
Excepción. 
En  Pedro  Escobedo,  Graciela  Suárez  le  ganó  la  nominación  a  Esau  Sigala  Gómez,  el  candidato  del  alcalde  Alonso 
Landeros, quien todavía ayer buscaba el apoyo para su delfín. 
Cuestión de género. 
¡PREEEPAREN! 
Excandidato. 
Fernando Ortiz Arana reparte su tiempo entre el Distrito Federal y el estado de Querétaro. 
Cosas de la vida; en los últimos años sus hijos, sobre todo Mauricio y Fernando, han hecho camino en esta tierra. 
Por la querencia y la descendencia, el ex presidente nacional del PRI vuelve cada fin de semana al terruño. 
Me cuentan que últimamente ha sopesado,  junto con su esposa Susana,  la posibilidad de dejar su casa en  la calle de 
Linares y Constituyentes, que antes fuera propiedad de la familia Calzada Urquiza. 
De hecho, ahí vivió algunos años el gobernador José Calzada. 
El tiempo, el tránsito y los nudos viales han hecho esa zona, cercana al mercado Escobedo, intransitable. 
Por ello, en los próximos meses, dejarán esa propiedad los Ortiz Proal. 
Se mudarán al fraccionamiento de moda. 
Tan campantes. 
¡AAAPUNTEN! 
Pulso. 
Antorcha Campesina tiene años presionando al gobierno. Autoridades van y vienen y los dirigentes de este movimiento 
continúan con un pliego petitorio tan largo como imposible de cumplir. 
Ayer, en Plaza de Armas, intentaron ver al secretario de Gobierno, Jorge López Portillo. El funcionario recién nombrado 
en el cargo los mandó con un subsecretario para que los atendiera. 
Si mañana tiene tiempo, los recibirá. 
Y es que los antorchistas quieren ‘calar’ a JLPT, quien tiene más horas de vuelo en esto de la cosa pública de lo que se 
pueden imaginar los de A.C. 
Nomás. 
¡FUEGO! 
Se lo dije. 
Guillermo  Tamborrel  ha  despuntado  en  las  preferencias  panistas.  El  senador  con  licencia  crece  día  con  día  y  suma 
grupos en su favor. Tan es así, que un desesperado equipo de asesores armandistas impugnó su registro. 
El miedo sí anda en burro. (PA p. 2) 
 
 

INFORMACIÓN NACIONAL 
 

 

INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL  

Saldré a dar los resultados que tenga en mano: Valdés Zurita 
• Leonardo Valdés Zurita, consejero presidente del Instituto Federal Electoral (IFE), aseguró que la noche del primero 
de julio “voy a salir a dar los resultados que tenga en la mano”. Agregó que espera para estos comicios una participación 
superior al 60% de la lista nominal de electores. Zurita explicó con detalle los seis retos fundamentales que tiene 
enfrente el Instituto que preside. El consejero presidente del IFE dijo que el primer reto ha sido la actualización del 
padrón y de la lista nominal de electores. Comentó que, al cierre, se espera una lista nominal de aproximadamente 79 
millones de electores. De ellos, 52% son mujeres y 14 millones votarán por primera vez para presidente de la 
República. “Estos jóvenes no conocen elecciones organizadas por otra institución que no sea el IFE y no conocieron las 
elecciones de antes”, son hijos de la transición”, dijo. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 3, GUILLERMO ORTEGA RUIZ) 
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Fuerzas Armadas custodian la papelería electoral 
• Las Fuerzas Armadas de México, custodian a partir de este 2 de abril y hasta el 1 de julio próximo, mil 800 toneladas 
de papelería electoral, “para darle seguridad a los mexicanos de la legalidad del proceso”, informó Leonardo Valdés 
Zurita, consejero presidente del Instituto Federal Electoral (IFE), tras encabezar la ceremonia de inicio de la impresión 
de más de 248 millones de boletas. En los Talleres Gráficos de México (TGM), Valdés aseguró que inicia el traslado a los 
300 distritos electorales del país, de las boletas para votar, “custodiadas por el Ejército mexicano en vehículos con 
medidas de seguridad especiales, localizables por sistemas satelitales”. (EL SOL DE MÉXICO, P. 6A, MARTHA ELVA 
GONZÁLEZ) 

El PRD presenta queja en el IFE por “mini informe” del Presidente 
• El Partido de la Revolución Democrática (PRD) presentó una queja ante el Instituto Federal Electoral (IFE) en contra 
de Felipe Calderón, presidente de México, por la realización de su "mini informe" que llevó a cabo en días pasados en el 
Auditorio Nacional, al acusarlo de violar la neutralidad de las campañas luego de que promocionó sus actos de gobierno 
con la clara intención de favorecer a su partido y a Josefina Vázquez Mota, candidata presidencial del Partido Acción 
Nacional (PAN). "Lo que en la especie empieza a acontecer con Felipe Calderón, como se ha demostrado, es que se 
realizan actos de rompimiento del principio de neutralidad y de promoción personalizada, que afectan el proceso 
electoral", acusó el sol azteca, en la queja que presentó Camerino Eleazar Márquez, representante del PRD ante el IFE. 
(LA CRÓNICA DE HOY, P. 7, ALEJANDRO PÁEZ) 

 Sin confirmar, renuncia de “Greg” a candidatura 
• La renuncia de Gregorio “Greg” Sánchez Martínez a la candidatura al Senado, que anunció hace una semana, hasta 
ahora sólo es verbal, ya que no ha sido notificada ante el Instituto Federal Electoral (IFE), donde sigue registrado como 
aspirante en la primera fórmula de la coalición Movimiento Progresista (PRD, PT y MC). Juan Álvaro Martínez Lozano, 
vocal ejecutivo del IFE en Quintana Roo, confirmó que en la lista oficial de candidatos aún aparece el nombre de 
Sánchez. En caso de que decline, lo tendrá que hacer ante el Consejo General del órgano electoral, porque ahí se registró 
de manera supletoria al igual que el resto de los candidatos del PRD, PT y MC, indicó. Emiliano Ramos, dirigente estatal 
del PRD en Quintana Roo, aceptó que hasta que se "protocolice", Greg sigue siendo aspirante a una senaduría. 
(EL UNIVERSAL, P. 2, SILVIA HERNÁNDEZ Y ADRIANA VARILLAS) 

Querétaro 

PRI registra 18 precandidatos a ediles de Querétaro 
• Los 18 precandidatos del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a presidencias municipales acudieron a registrase 
ante los órganos internos de su partido. La característica es que todas las postulaciones son de “unidad”, es decir, son 
candidatos únicos. La dirigencia estatal del tricolor, presidida por Braulio Guerra Urbiola, se reunió con los aspirantes 
para convencerlos que solamente se inscribiera uno, ofreciendo como alternativa, candidaturas a diputados locales a 
quienes no fueran designados como candidatos a alcaldías.  
(EL UNIVERSAL, P. 2, JUAN JOSÉ ARREOLA) 

TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN  

Clouthier acusa de dolo al IFE 
• Manuel J. Clouthier, aspirante ciudadano a la Presidencia de México, acusó al Instituto Federal Electoral (IFE) de 
actuar con dolo, para evitar que presente una impugnación ante autoridades electorales por la negativa de concederle 
el registro como candidato presidencial independiente. Señaló que el IFE no le ha notificado formalmente dicha 
negativa “con la intención de prolongar los tiempos e impedir que pueda impugnar ante el Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación (TEPJF)”. Expresó que incluso otros ciudadanos que le acompañan en su movimiento, y que 
también pidieron registro para cargos de elección popular, ya recibieron la notificación respectiva, lo que no ha 
sucedido con su caso. Clouthier confió en ganar la apelación ante el TEPJF y se pronunció porque el IFE no adelante la 
impresión de las boletas electorales, porque de darle la razón la autoridad judicial, tendrían que volverse a imprimir. 
(NOTIMEX.COM, DE LA REDACCIÓN) 
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Reprocha Monreal al IFE por negativa de debates 
• Ricardo Monreal Ávila, coordinador de la campaña de Andrés Manuel López Obrador, candidato presidencial de la 
coalición Movimiento Progresista (PRD, PT y Movimiento Ciudadano), arremetió en contra del Instituto Federal 
Electoral y del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) por desechar la propuesta del tabasqueño 
de organizar 12 debates temáticos entre los cuatro aspirantes presidenciales para contrastar propuestas. Criticó la 
cerrazón del IFE de únicamente organizar dos debates, para que los representantes de los partidos Revolucionario 
Institucional (PRI), Verde Ecologista de México (PVEM), Acción Nacional (PAN), y Nueva Alianza (Panal), así como los 
partidos que integran el Movimiento Progresista presenten y comparen proyectos de nación. (RUMBO DE MÉXICO, P. 5, 
NACIONAL, VÍCTOR MAYÉN) 

 

Géneros de Opinión 

Seminario para periodistas sobre Justicia Electoral 2012/ José de Jesús Covarrubias Dueñas 
• José de Jesús Covarrubias Dueñas, magistrado de la Sala Regional Guadalajara del Tribunal Electoral del Poder Judicial 
de la Federación (TEPJF), comentó: “El 9 de marzo del presente año, por parte del TEPJF, se celebró la inauguración del 
Seminario para Periodistas sobre Justicia Electoral 2012, a cargo del magistrado presidente José Alejandro Luna Ramos. 
Y comenzó la primera actividad del seminario que se impartió durante fines de semana consecutivos en el mes de 
marzo, por funcionarios jurisdiccionales y académicos del TEPJF. La primera conferencia fue acerca de las Nuevas 
Reglas de Justicia Electoral, las atribuciones de la Sala Superior y las Salas Regionales y la inaplicación de normas 
contrarias a la Constitución, a cargo del Magistrado Presidente de la Sala Regional Monterrey, y para concluir con la 
conferencia de Derecho Constitucional Electoral a cargo del Magistrado Presidente de Sala Regional Distrito Federal. El 
10 de marzo tuvimos el privilegio de comentar con varios periodistas que asistieron a la segunda mesa del seminario, 
impartida por su servidor; la cual trató uno de los temas nodales de los medios de comunicación en la contienda 
electoral, la Libertad de Expresión, y el Derecho de Réplica. Se les entregó a los periodistas una carpeta electoral donde 
se incluyen el Calendario Electoral 2012, un manual para el uso de Internet de la página del TEPJF, para revisar 
sesiones, transparencia y todo lo que tenga que ver con la actividad del mismo, se incluye un directorio de los 
magistrados electorales por Sala, un glosario de los medios de impugnación, la numeralia jurisdiccional electoral y la 
cronología del proceso electoral federal de 2012”. 
(EL INFORMADOR.COM, JOSÉ DE JESÚS COVARRUBIAS DUEÑAS) 

Templo Mayor/ F. Bartolomé 
• Hoy inicia el debate sobre el debate. Los representantes de los candidatos presidenciales acudirán a las instalaciones 
del IFE para comenzar a negociar cuántos, cuándo y cómo serán los combates, perdón, los debates. La ley dice que 
deben ser al menos dos. El IFE dice que puede con esos y más. Andrés Manuel López Obrador ¡quiere 12! El Trife (sic) 
ya le dijo que no exagere. Por su parte, Josefina Vázquez Mota se dice dispuesta a tener más de dos, mientras que 
Enrique Peña Nieto, apoyado en su ventaja en las encuestas, difícilmente aceptará el cambio. Ni siquiera en la fecha del 
debate hay acuerdo. Se supone que el primero sería en los primeros días de mayo, tal vez en domingo, pero falta ver si 
ese día no hay un partido importante de fútbol, ¡es en serio! A ver si no resulta que las negociaciones son más 
interesantes que el debate mismo. (REFORMA, P. 14, OPINIÓN, F. BARTOLOMÉ) 

Teléfono rojo/ José Ureña 
• Al perredista Leonel Godoy no le conviene entrar en polémica por la deuda gubernamental de Michoacán. Conforme 
avanzan el tiempo y las investigaciones, lo hunden las cifras pero sobre todo lo marcan las formas de gobierno. Desde 
antes de su salida, Leonel Godoy se refirió a la asfixia federal. Como candidato presidencial, Felipe Calderón prometió 
beneficios sin precedentes para su estado natal, pero al final hubo restricciones de todo tipo. Vallejo se dedicó a la labor 
política y en ese esquema organizó acercamientos con sus ex contrincantes. 
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La panista Luisa María Calderón Hinojosa le manifestó reconocimiento, prometió dejar la contienda atrás, respetar el 
fallo del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) con el cual Vallejo se convirtió en gobernador 
con todas las de la ley. Quedaron como amigos, al menos en apariencia.  
(OVACIONES, P. 2, NACIONAL, JOSÉ UREÑA) 

 

INFORMACIÓN RELEVANTE  

Fortalecerán México, Canadá y EU combate a narcotráfico 
• Felipe Calderón, presidente de México, recibió el respaldo de Barack Obama, mandatario estadounidense, y de 
Stephen Harper, primer ministro de Canadá, en el combate a la criminalidad, y acordaron sumar al Sistema de 
Integración Centroamericana (SICA) por la seguridad del hemisferio, dado que el poderío del narcotráfico es creciente y 
puede afectar no sólo el auge de negocios en la región, sino hasta las mismas relaciones entre las naciones, alertó el 
mandatario estadounidense. En una conferencia en el Jardín de las Rosas de la Casa Blanca, tras su encuentro privado 
en la Cumbre de Líderes de América del Norte, Calderón Hinojosa resaltó que si no se para el flujo de armas a México 
será imposible detener la violencia.  
“Si no se frena el tráfico de armas a México, es más: si no se restablecen mecanismos para prohibir la venta de armas de 
asalto como ya estuvo prohibido en los 90 en Estados Unidos, o al menos para registrar las ventas de armas de asalto, 
va a ser imposible, no sólo sería imposible que la violencia termine en México, sino incluso puede amenazar en el futuro 
a la propia sociedad americana”.  
(EL UNIVERSAL, P. 1 Y 8, JORGE RAMOS Y JOSÉ J. HERNÁNDEZ; MILENIO DIARIO, P. 1 Y 4, SILVIA ARELLANO) 

 Narco amenaza relación MéxicoEU  
• Barack Obama, presidente de Estados Unidos, advirtió que el poderío de los cárteles que se extiende hacia 
Centroamérica amenaza la relación bilateral entre el gobierno de su país y México. Tras finalizar la Cumbre de Líderes 
de América del Norte, donde participaron Felipe Calderón, presidente de México, y Stephen Harper, primer ministro de 
Canadá, Obama dijo que la región debe actuar como bloque frente al narcotráfico. En su oportunidad, Calderón insistió 
en que el objetivo del mandatario estadounidense, de lograr la paz en la región, no será posible mientras continúe el 
tráfico de armas hacia México, incluyendo las enviadas en operativos policiales. A su vez, el premier Stephen Harper 
coincidió con sus homólogos en que se deben reformar las acciones en contra de la delincuencia organizada. “Si las 
redes criminales operan a escala transnacional, es importante que la respuesta también sea transnacional”.  
(EXCÉLSIOR, P. 1 Y 10, GEORGINA OLSON) 

Calderón rememora los aportes de MMH 
• Felipe Calderón Hinojosa, presidente de México, dijo que el país reconoce la entrega, el esfuerzo y la dedicación en los 
años que Miguel de la Madrid dirigió los destinos del país en momentos desafiantes. El mandatario encabezó un 
homenaje en Palacio Nacional a De la Madrid, quien falleció el domingo, a consecuencia de complicaciones 
respiratorias. El cuerpo llegó a las 18:20 horas y con tres minutos de aplausos ingresó al patio de honor, escoltado por 
cadetes del Heroico Colegio Militar.  
Calderón afirmó que fue impulsor del sistema nacional de Protección Civil, enfrentó desastres y tragedias, como el 
sismo de 1985 y la explosión de San Juanico. El Presidente reconoció su preocupación por la rendición de cuentas y por 
ser creador de instituciones para el combate a la corrupción, como lo es hoy la Secretaría de la Función Pública (SFP). 
Destacó que siempre actuó con apego a la ley.  
Al final se montó una guardia de honor integrada por Calderón, Guadalupe Acosta Naranjo, presidente de la Mesa 
Directiva de la Cámara de Diputados, Guillermo Ortiz Mayagoitia, ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN), Leonardo Valdés, presidente del Instituto Federal Electoral (IFE), y los hijos de Miguel de la Madrid. Al lugar 
asistió el ex presidente Carlos Salinas de Gortari, quien declaró al final del acto solemne que “éste también honra a 
Felipe Calderón Hinojosa”. Los gobernadores del Estado de México, Eruviel Ávila, y de Chihuahua, César Duarte, 
también fueron invitados.  
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A los militantes priístas se sumaron personalidades del ámbito académico como José Narro Robles, rector de la 
Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). También estuvo presente Enrique Peña Nieto, candidato 
presidencial de la coalición Compromiso por México (PRI, PVEM).  
(EL UNIVERSAL, P. 1 Y 7, JORGE RAMOS Y DE LA REDACCIÓN) 

Díaz y Beltrones coordinarán a candidatos  
• Pedro Joaquín Coldwell, presidente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), nombró a Cristina Díaz, 
secretaria general del partido, como coordinadora de la campaña electoral de los 96 candidatos del tricolor al Senado 
de la República, porque "es una ganadora de elecciones".  
Coldwell también nombró al senador Manlio Fabio Beltrones, como el coordinador de la campaña electoral de los 300 
candidatos a diputados federales, porque “tiene un liderazgo probado”.  
En conferencia de prensa, el líder nacional del PRI explicó que el objetivo de los nombramientos es ganar la mayoría en 
el Congreso de la Unión para concretar los proyectos de Enrique Peña Nieto, candidato priísta a la Presidencia de la 
República. Sobre Cristina Díaz, recalcó que cuando fue presidenta estatal del PRI en Nuevo León se logró recuperar la 
gubernatura del estado. Además, ha alcanzado destacados triunfos mediante el voto popular como presidenta 
municipal, diputada local y federal.  
(EXCÉLSIOR, P. 2, LETICIA ROBLES DE LA ROSA) 

Iglesia anima a fieles a sufragar 
• Diócesis de todo el país comenzaron a distribuir folletos en las parroquias para plantear a los fieles “la importancia” 
de acudir a las urnas el próximo 1 de julio, previo análisis de los candidatos y sus propuestas. “Ante el inminente 
proceso electoral, animamos a los fieles cristianos a participar de una manera informada, consciente y responsable de la 
gran fiesta democrática programada para elegir, el próximo primero de julio, a nuestras autoridades federales”, se lee 
en los documentos que se distribuyen a la población. Los ministros religiosos, fuera del púlpito, piden a la gente pensar 
en: “¿Qué país tenemos y cómo sería el que queremos?, ¿qué aspectos del sistema económico, político y social debemos 
replantear? y ¿qué debemos desaprender y aprender de nuevo, de nuestra historia como país?” Sostienen que la 
democracia no existirá, si no va apuntalada con procesos de paz, de desarrollo, de participación ciudadana y de 
solidaridad. (EL UNIVERSAL, P. 12, JULIÁN SÁNCHEZ) 

82 órdenes de captura por delitos electorales 
• La comisión de delitos electorales provocó que jueces de Distrito libraran, en febrero de este año, 82 órdenes de 
aprehensión en contra de igual número de personas, lo que representó tres mandamientos menos que en enero pasado, 
consigna un informe del desempeño que ha tenido la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales 
(Fepade). Los datos de esta área de la Procuraduría General de la República (PGR) señalan que al terminar enero de 
2012, se encontraban en trámite 630 procesos penales. Durante febrero se iniciaron seis juicios contra igual número de 
personas, habiéndose concluido 25 y quedando en trámite 611 procesos. Respecto al número de actas circunstanciadas, 
la Fepade reportó que al culminar enero se encontraban en trámite 448 actas, pero al mes siguiente se iniciaron 107 
más, por lo que se tuvo un total de 555 actas atendidas. En el segundo mes se resolvieron 21 actas circunstanciadas, 14 
como archivo, por no advertir delito electoral alguno, y 7 fueron elevadas a averiguación previa, quedando en trámite 
534 actas. (MILENIO DIARIO, P. 9, RUBÉN MOSSO) 

Van por hermano de “zar de casinos”  
• La Procuraduría General de la República (PGR) solicitó a un juez federal ordenar la aprehensión de tres apoderados 
de casas de juego, incluido el hermano de Juan José Rojas Cardona, el "zar de los casinos", presuntamente involucrados 
en la operación ilegal del Casino Royale de Monterrey, Nuevo León. De acuerdo con fuentes de la Procuraduría, el 
Ministerio Público Federal pidió la captura de Luis Antonio Sánchez Valdés, apoderado de Ferrocarril Endige; José Luis 
Medina Caudillo, del Club Ejecutivo Regiomontano, y Arturo Rojas Cardona, de Entretenimiento de México.  
Las capturas se solicitaron al Juzgado Décimo Octavo de Distrito en Procesos Penales Federales del Distrito Federal, por 
el delito de uso indebido de atribuciones y facultades. Dicho delito es castigado de 6 meses a 12 años de prisión a quien 
solicite o promueva el otorgamiento ilegal de permisos o licencias de contenido económico. (REFORMA, P. 1, ABEL 
BARAJAS) 
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EU regresa a México a Benjamín Arellano 
• Benjamín Arellano Félix fue sentenciado a 25 años de prisión en Estados Unidos, además de perder 100 millones de 
dólares producto de sus actividades como narcotraficante; sin embargo, antes de cumplir la sanción en ese país 
regresará a México para purgar una condena que tenía pendiente, la cual fue dictada por tribunales mexicanos y 
consiste en otros 22 años de cárcel, anunció el Departamento de Justicia estadounidense. La fiscal estadounidense 
Laura E. Duffy destacó que con esta resolución emitida por el Tribunal de Distrito en San Diego, California, “casi se 
asegura que Arellano Félix pasará el resto de su vida en prisión, ya que será deportado a México para terminar 22 años 
de sentencia. Este es un final apropiado para una persona que ha causado tanto sufrimiento y destrucción”. (EL 
UNIVERSAL, P. 2, SILVIA OTERO) 

Complica SCT el caso MVS 
• La Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) se "hizo bolas" con el tema de la contraprestación que MVS 
debería pagar para mantener sus títulos de concesión de la banda de 2.5 GHz, consideraron especialistas. De acuerdo 
con Felipe Chao, vicepresidente de la empresa, la SCT les informó que se había fijado por parte de la Secretaría de 
Hacienda y Crédito Público (SHCP) una contraprestación por la renovación de la concesión del espectro de 2.5 GHz, en 
manos de MVS, de 0.10 dólares por MHz‐habitante. Sin embargo, a pedido expreso de la organización Observatel, la 
SHCP dio a conocer el viernes pasado que la SCT no le había requerido fijar una contraprestación por el referido 
espectro. Ante esta información, la SCT, en un comunicado, reconoció que no había solicitado a Hacienda que fijara la 
contraprestación. En entrevista radiofónica, José Antonio Abad, vicepresidente corporativo de MVS, acusó 
expresamente a Televisa de presionar al gobierno para evitar que haya competencia en un sector en el que están 
invirtiendo, como el suministro de Internet. (REFORMA, P. 1 Y 3, CARLA MARTÍNEZ) 

 

FUENTE DE INFORMACIÓN NACIONAL:  
http://www.te.gob.mx/comunicacionsocial/resumen/sintesis.asp  
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